



Luis Gutiérrez: “Somos un solo pueblo, una sola nación. Los puertorriqueños en Estados Unidos tienen que levantar cara, hay que hacer algo, hay que demandar, porque si no la Isla de Puerto Rico va a sufrir consecuencias muy severas.”

Pretender utilizar la crisis fiscal y económica que vive el País para abogar por la estadidad ante el Congreso de Estados Unidos, como, por otro lado, pretender que el estado libre asociado (ELA) funciona y no es un obstáculo a la resolución de la crisis, es no mirar realmente la solución del problema.

Ante tales contradicciones denunciadas por Luis V. Gutiérrez, congresista Demócrata por el cuarto distrito de Illinois, éste expresó que “Mi planteamiento es tratar de esclarecer que la solución a la crisis de Puerto Rico no es la que plantea el Comisionado Residente. Por un lado trabaja en conjunto conmigo, con Nydia (se refiere a Nydia Velázquez), otros congresistas, y por otro lado trabaja sólo buscando una solución en que no hay consenso en Puerto Rico, la estadidad. Pedro Pierluisi está haciendo muchas cosas buenas, pero no puede utilizar esta crisis para adelantar su posición en cuanto al estatus político de Puerto Rico. Realmente eso confunde en términos de las probabilidades y rompe la cadena que necesitamos de unidad para echar adelante”, declaró Gutiérrez, en entrevista exclusiva con CLARIDAD.

Respecto a los que defienden el ELA, Gutiérrez expresó: “Yo espero que en Puerto Rico se despierten los ojos y entendamos que decir que el ELA funciona y que no es un obstáculo a la resolución de la crisis es no mirar realmente la solución del problema”.

Gutiérrez recalcó que ambas posturas, además de dividir a la comunidad, confunden al Congreso. De igual forma reparó en que el Gobernador debe encontrar una manera de trabajar con el Comisionado Residente.

El martes y miércoles de la semana pasada Gutiérrez hizo un llamado en el hemiciclo de la

Cámara de Representantes de EE UU a que ya era hora de que todos los puertorriqueños pusieran a un lado las divisiones políticas. Reveló: “He hablado con la Administración de Obama y ellos no van a ayudar a Puerto Rico. Los dueños de bonos están haciendo fila para recibir sus pagos aun cuando el resto de Puerto Rico se derrumba. Wall Street está comprando la deuda de Puerto Rico para poder exigir medidas de austeridad, rebajes de impuestos, y la privatización de las industrias que llenarán sus bolsillos con más dinero. Cualquiera que sea el plan de Washington o de Wall Street no pondrá las necesidades de la gente de Puerto Rico primero- todos sabemos eso”.

Declaraciones de Gutiérrez en el Congreso

Más adelante señaló que “El único lugar donde podemos buscar ayuda es aquí en el Congreso, tenemos que hacer que este Congreso cumpla”.

A preguntas de CLARIDAD sobre sus pronunciamientos en el hemiciclo, Gutiérrez comentó que lo primero que quería hacer era contextualizar y plantear de una manera clara que Puerto Rico es una colonia y que no se puede salir de la crisis sin pensar en cuáles van ser las nuevas herramientas necesarias no sólo para salir de esta crisis, la cual describió como “de increíble”, sino para prevenir que recurra. En ese aspecto, enumeró algunas circunstancias estructurales que tienen que ver con la crisis como la falta de herramientas para invitar a la inversión de capital, las leyes de cabotaje, la eliminación de la sección 936 sin que se hubiese tenido una medida alternativa, o la política actual de los nuevos incentivos que se remite a decirle a personas de extraordinarios ingresos en EE UU que vengan a Puerto Rico donde no pagarán un solo centavo, o sólo un 4% de impuesto federal, “eso no crea empleos”, reparó.

“No podemos continuar en Puerto Rico con esta crisis económica que tenemos. No podíamos antes y no podemos hoy subsidiando a la marina mercante de los Estados Unidos. Si quieres salir adelante, lo primero que tienes que plantearte es cómo tú vendes y compras y llevas esos productos al mercado internacional de la manera más efectiva y menos costosa”.

Ante la situación actual, el congresista de origen puertorriqueño planteó que es necesario tener una conversación entre Puerto Rico y el Congreso sobre cuáles son las herramientas dentro de la relación. “Ya nos hemos dado cuenta de que, por un lado, el Congreso de los Estados Unidos tiene en sus manos la soberanía de Puerto Rico, puede hacer decisiones unilateralmente que impactan a Puerto Rico sin que Puerto Rico pueda tomar decisiones”. En ese sentido, señaló que la ley de quiebras demuestra dos cosas: que es necesaria para que podamos organizar la deuda y la relación colonial.

“Esa ley de quiebra nos excluyó sin nuestro consentimiento. Tampoco fue por consentimiento que no se tenga que pagar impuestos sobre los bonos. Todavía no he llegado a saber a quién se le ocurrió poner en la Constitución que primero hay que pagarles a los bonistas de Wall Street antes de pagarle a un maestro o a un policía. Así que la Constitución de Puerto Rico, la local, está escrita en contra de sus mejores intereses y prohíben a Puerto Rico a reorganizar su deuda”.

Tampoco dejó pasar por alto que a nivel de Puerto Rico el País ha tenido una administración

deficiente de sus recursos y haberes y criticó que no se puede tener una economía basada en que eventualmente haya menos puertorriqueños en la Isla. “¿Cómo se paga una deuda con menos personas en la fuerza laboral? Hay que verlo en su totalidad”, reiteró.

En su alocución del miércoles, Gutiérrez destacó: “El Congreso sólo ayudará a Puerto Rico siempre y cuando haya un llamado constante y persistente de los puertorriqueños exigiendo que el Congreso cumpla. Y los puertorriqueños tienen que indicar lo que esperan de parte del Congreso.

“La Legislación de Bancarrota es sólo una parte. Pero si todavía tenemos la Ley Jones y la misma economía y perspectivas económicas que tenemos ahora, no avanzaremos.

“El pueblo debe decirle a Wall Street que Puerto Rico no es una tienda para ser pirateada y que el pueblo de Puerto Rico no esperará a morir de hambre mientras Wall Street cuenta sus ganancias”.

Gutiérrez reveló a Claridad que en una visita reciente a Casa Blanca en la que estuvo el secretario del Tesoro, Jacob “Jack” Lew, le preguntó si podía averiguar tanto para él -Gutiérrez- como para el pueblo de Puerto Rico para poder ir a negociar con mucha más claridad, cuánto pagaron los fondos buitres de Wall Street por la compra de bonos de Puerto Rico. Gutiérrez denunció en fuerte tono la pretensión de estos bonistas de haber comprado a 15 y 20 centavos y ahora exigir cobrar el 100%.

Frente a las actuales circunstancias, Gutiérrez exhortó a los puertorriqueños en Estados Unidos a que, además de inscribirse para votar, se eduquen respecto a la situación política y económica. “Somos un solo pueblo, una sola nación. Los puertorriqueños en Estados Unidos tienen que levantar cara, hay que hacer algo, hay que demandar, porque si no la Isla de Puerto Rico va a sufrir consecuencias muy severas”.

Para finalizar dijo: “Me comprometo, como siempre lo he hecho, a poner a un lado mis propios sentimientos sobre la estadidad de Puerto Rico y a trabajar con otros puertorriqueños en el Congreso y otros líderes en los dos partidos que estén dispuestos a ayudarnos. Pero primero tenemos que unirnos, empezar a ayudarnos a nosotros mismos, y tener un plan claro”.